

GUÍA DE DISCUSIÓN EN GRUPO

Entrar en la palabra



Tabla de contenido

- 1** Introducción
- 2** Preguntas para discusión
- 3** Preguntas de aplicación
- 4** Pregunta para las familias, NT 260
- 5** Recursos de lectura
- 7** Comentario
- 8** Notas del sermón

Vivir el llamado que Dios nos dio al seguir a Jesús y hacer discípulos cada día.

Introducción

En Marcos 12:13-17, Jesús se enfrenta a una pregunta astuta que busca atraparlo, pero su profunda respuesta cambia el enfoque de las obligaciones políticas a la lealtad espiritual. Esta conversación nos invita a explorar áreas donde podríamos priorizar las distracciones mundanas sobre nuestra devoción a Dios. Considera qué refleja verdaderamente la imagen de Dios en tu vida y cómo puedes honrarlo. Reflexiona sobre las idolatrías modernas y evalúa si tu lealtad se alinea con los designios de Dios. ¿Cómo podemos asegurarnos de que nuestras vidas reflejen nuestra imagen divina y nuestro compromiso con Él?

Medida del discípulo

Seguimiento guiado por el Espíritu: ¿Cómo tu identidad en Cristo moldea la manera en que vives tu vida día a día?

Preguntas para discusión

¿De quién estás hecho a imagen de ti?

DESTACAR

Que alguien lea en voz alta...

[Marcos 12:13-17](#)

EXPLICAR

Discuta las siguientes preguntas...

Pregunta inicial: Jesús se enfrentó a una pregunta capciosa sobre los impuestos. ¿Cómo manejas situaciones en las que te sientes atrapado entre dos decisiones difíciles?

1. ¿Qué significa prácticamente en el mundo de hoy “dar al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios”?
2. ¿Por qué cree usted que las diferentes y a menudo opuestas sectas del judaísmo se unen contra Jesús?
3. ¿De qué manera el contexto histórico de los impuestos romanos prepara el escenario para esta pregunta a Jesús?

Pida a alguien que lea en voz alta [Génesis 1:27](#).

4. ¿Cómo somos portadores de la imagen de Dios? ¿Qué significa ser la imagen de Dios?
5. ¿Cómo se relaciona este concepto de nuestra imagen desfigurada a causa del pecado con nuestra necesidad de la obra redentora de Cristo?
6. ¿Cómo ha afectado la idolatría la historia de la nación de Israel? ¿Cómo refleja esto el efecto de la idolatría en el mundo actual?

Preguntas de aplicación

Notas:

APLICAR

Discuta las siguientes preguntas...

1. ¿Cómo impacta tu sentido de autoestima el hecho de comprender que estamos hechos a imagen de Dios?
2. Todo lo que amas más que a Dios es un ídolo. ¿Cómo podemos identificar ídolos en nuestra vida?
3. De todas las idolatrías modernas (tecnología, carrera, dinero, apariencia, etc.), ¿cuál te resulta más difícil en tu vida? ¿Por qué?

Pida a alguien que lea en voz alta

Romanos 12:1-2.

4. ¿Cómo nos ayuda este pasaje a comprender cómo debemos vivir a la luz de la imagen que proyectamos? ¿Cómo es vivir así a diario?

RESPONDER

Fuerza para el bien: Si lo que idolatras en la vida suele reflejarse en tu tiempo, ¿cómo pasas tiempo con Dios a diario? ¿Cómo puedes dedicarle tiempo a Dios constantemente y ayudar a otros a hacer lo mismo esta semana?

Oración:

Agradezca a Dios por crearnos a su imagen y por enviar a Jesús para restaurar nuestra relación con Él. Pida ayuda para identificar y eliminar ídolos en nuestras vidas, y por la fuerza para darle a Dios la devoción que merece.

Preguntas para las familias

Aquí hay algunas preguntas que puedes discutir con toda la familia.

Marcos 12:13-17

¿Qué aprendemos acerca de Jesús a partir de la historia que nos cuenta sobre la moneda y César?

A los niños más pequeños, explíquales que Jesús es sabio y ve lo que la gente realmente intenta hacer. A los niños mayores, explíquales cómo Jesús nos enseña dónde debemos estar verdaderamente leales.

¿Cómo nos muestra esta historia a quién pertenecemos?

Ayude a los niños pequeños a comprender que, así como la moneda pertenece a la persona que la representa, nosotros pertenecemos a Dios porque Él nos creó. Con los niños mayores, explore el concepto de que somos la imagen de Dios y estamos destinados a reflejarlo en nuestras vidas.

¿Qué crees que Jesús quiere que hagamos después de escuchar esta historia sobre los impuestos y Dios?

Anime a los niños más pequeños a pensar en maneras sencillas de demostrar que pertenecen a Dios, como ser amables o rezar. Con los niños mayores, profundice en la conversación sobre cómo pueden priorizar a Dios por encima de las distracciones y presiones de la vida diaria.

NT 260

SEMANA: 22

- Marcos 15
- Marcos 16
- Romanos 1
- Romanos 2
- Romanos 3

VERSÍCULO DE MEMORIA: Mateo 5:45-46

Recursos

Recursos para escuchar

Podcast del Proyecto Biblia: Serie La Imagen de Dios



Únase a Tim y Jon del Proyecto Biblia en esta serie de 4 episodios que analiza lo que significa ser la Imagen de Dios.
(Episodio promedio de 50 min)

Recursos para tener en cuenta

Guía del Proyecto Bíblico - Romanos



El Proyecto Biblia ofrece una guía detallada de Romanos.
(10 minutos)

Recursos para grupos de vida

Contamos con una variedad de recursos y continuamente añadimos nuevos. Algunos de nuestros recursos incluyen guías de lanzamiento grupal, módulos de formación a la carta y recursos curriculares. Para solicitar un recurso, contáctenos en groups@longhollow.com.



Recursos del grupo D

Si usted o alguien que conoce desea iniciar un grupo D, tenemos todo lo que necesita, incluidos planes de lectura, diarios y una guía de lanzamiento para guiarlo a través de las primeras cuatro reuniones.



Comentario

Notas:

¿Qué está sucediendo?

En Marcos 12:13-17, Jesús se topa con una trampa tendida por una inusual alianza de fariseos y herodianos, dos grupos generalmente enfrentados.

Ven a Jesús como una amenaza y le plantean una pregunta capciosa: "¿Es justo pagar impuestos al César?". Esta pregunta busca acorralarlo. Si Jesús responde que sí, podría molestar a los seguidores judíos que detestan el dominio romano; si dice que no, se arriesga a una reacción violenta por parte de Roma.

Consciente de sus intenciones, Jesús pide un denario, la moneda de los impuestos, y pregunta: "¿De quién es esta imagen?". Cuando responden "Del César", Jesús responde: "Dad al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios". Esta respuesta es ingeniosa y profunda. Al reconocer que la moneda pertenece al César, Jesús aborda la obligación legal. Luego eleva el debate al insinuar que, si bien la moneda lleva la imagen del César, los humanos llevamos la imagen de Dios y, por lo tanto, nuestra máxima devoción debe ser a Dios.

La brillante respuesta de Jesús deja atónitos a sus adversarios y a la multitud. Con habilidad, evita la trampa y la convierte en una profunda lección sobre dónde debe residir la verdadera lealtad, enseñando que cumplir con los deberes terrenales es importante, pero que nuestro corazón y nuestra adoración pertenecen a Dios.

Cronología bíblica



Creación

El éxodo de Egipto

Un poco de historia

Para comprender bien Marcos 12:13-17, es útil conocer un poco sobre la época y el lugar donde vivió Jesús. Durante este período, Israel estaba bajo el dominio romano. Esto no era muy popular entre el pueblo judío, ya que no les gustaba pagar impuestos a una potencia extranjera, especialmente cuando las monedas utilizadas para el pago de impuestos tenían la imagen del César e inscripciones que algunos consideraban blasfemas. Los fariseos eran un grupo de líderes judíos que enfatizaban el cumplimiento de la ley, mientras que los herodianos apoyaban a Herodes y, por extensión, a la autoridad romana. Estos dos grupos solían discrepar entre sí, pero se unieron contra Jesús porque lo veían como una amenaza a su poder e influencia.

El denario, la moneda que se le mostró a Jesús, tenía la imagen de Tiberio César, emperador romano de aquella época. También tenía inscripciones que proclamaban su divinidad, lo cual era problemático para los judíos que creían en un solo Dios. Por eso, cuando Jesús preguntó de quién era la imagen en la moneda, estaba recalmando la lealtad. Aunque el pueblo vivía bajo el dominio romano y debía seguir ciertas leyes, sus corazones y su verdadera adoración pertenecían a Dios. Esta escena muestra a Jesús como sabio y desafiante a la vez, animando a todos a reflexionar sobre dónde reside su verdadera lealtad. Es un recordatorio de que, si bien tenemos responsabilidades en este mundo, nuestra máxima devoción debe ser a Dios.

Notas:



Notas del sermón

Marcos 12:13-17 NVI

Entonces enviaron a algunos de los fariseos y herodianos a Jesús para atraparlo en sus palabras. Cuando llegaron, le dijeron: Maestro, sabemos que eres veraz y no te importa lo que piensen los demás, ni muestras parcialidad, sino que enseñas el camino de Dios con verdad. ¿Es lícito pagar impuestos al César o no? ¿Debemos pagar o no debemos? Pero conociendo su hipocresía, les dijo: ¿Por qué me están poniendo a prueba? Tráiganme un denario para que lo vea. Trajeron una moneda. ¿De quién es esta imagen y esta inscripción?, les preguntó. Del César, respondieron. Jesús les dijo: Dad al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios. Y estaban completamente asombrados de él.

(Obtenga notas digitales en su dispositivo móvil en notes.longhollow.com)

Vivir el llamado que Dios nos dio al seguir a Jesús y hacer discípulos cada día.

Seguidor guiado por el

Un discípulo que camina con Jesús

Espíritu

diariamente, anclando su vida en la Palabra de Dios y siguiendo obedientemente al Espíritu Santo a donde Él lo guíe.

Amigo intencional

Un discípulo que siempre busca maneras de cuidar a los demás y satisfacer sus necesidades. Esta es una manera práctica de estar presente en la vida de quienes nos rodean.

Guía humilde

Un discípulo que guía humildemente aprovecha cada oportunidad para ayudar a las personas a acercarse a Jesús. Es alguien que busca constantemente oportunidades para conversar sobre el Evangelio y transmitir la verdad a la vida de los demás.

Fuerza para el bien

Cuando un discípulo vive el llamado que Dios le dio, se convierte naturalmente en una fuerza positiva donde vive, trabaja y se divierte. Este tipo de persona busca oportunidades para satisfacer necesidades, sanar el sufrimiento y brindar esperanza tangible a quienes lo rodean y a su comunidad.



LONG HOLLOW
CHURCH